





partido, los procedimientos revolucionarios y la mas activa propaganda federal.

Telegrafian de Barcelona que ha sido elegido primer teniente de alcalde del Ayuntamiento de aquella capital el Sr. D. José Gassó y Martí.

El Sr. D. Juan Jimenez Acosta, funcionario del ministerio de Ultramar, ha fallecido en el dia de ayer, victima de la cruel enfermedad. Su muerte ha sido muy sentida por sus numerosos amigos y compañeros, pues además de ser el finado un excelente empleado, era un cumplido caballero. El Sr. Acosta estaba unido por los lazos del parentesco al señor D. Alberto Aguilera.

Descanse en paz! Ayer tambien ha muerto en Madrid la virtuosa señora doña Consuelo Gonzalez, viuda de Degetau, madre del joven abogado y distinguido escritor puertorriqueño D. Federico Degetau. No hace mucho que esta respetable señora vino a residir a esta capital, al lado de su buen hijo, a quien acompañó al regresar éste de su último viaje a su país. La desgracia será vivamente lamentada en la ciudad de Ponce, donde la señora viuda de Degetau merecia respetuosa estimacion, y donde su hijo cuenta con numerosos amigos.

Han fallecido: En Barcelona, D. Luis Desvalls Fort de Saint-Maurin, marqués de Alfarras; D. José María Farrer y de Lloret, D. Pedro Pujol y Font, doña Francisca Martí y Sala, viuda de Montañó; D. Mariano Nadal y Pou, D. José Conil y Carreras, D. Ramon Andreu y Poch, D. Jerónimo Granell y Mundet, D. Jaime Marcet y Mainou, doña Dolores Pozuelo y Bagils, D. Joaquin de Palau y de Castellar y don Magín Vidal y Casplet.

En Málaga, D. Faustó Muñoz Mandués; en Zaragoza, doña Jesúsca Aguilera y Nougues; en Santiago, D. Ramón Sanchez Vieites; en Santander, D. Claudio Aldaz y Goni y D. Luis Gonzalez Bedia; en Coruña, D. Francisco Fernandez Bomati; en Jerez, D. José Perez de la Sierra y Gonzalez de Cosio; en Cádiz, D. Juan L. de Vicente; en Alcalá de Henares, el brigadier D. Victoriano Ametller.

En Madrid, doña Natalia de Urzuz y Garro, viuda de Cávero; doña Flora Balleja Torbon; doña José Fernandez y Velasco; doña Carolina Villarino Bouchat de Merino; doña Adela Riquelme de Trechuelo; doña María de los Dolores Lietget y Asuero; D. Juan Spáñez Fernandez; D. Carlos Riensch y Bost; D. Ramón Olivares y Alonso, ex-director general y ex-director de Hacienda; doña María de los Santos Fernandez Peña, y doña Paulina Orejon y Jimenez.

Para curar el dengue y sus consecuencias emplee el tratamiento del Instituto Audet, Carrera de San Jerónimo, 15, de 12 a 2. Los forasteros por carta.

La Venus sensual, obra curiosísima, contiene la Venus generadora y la galpédica, a 5 pesetas en las buenas librerías de España. En Madrid, Fé

Ayer falleció en Madrid D. Pedro Gil Municipio, primer farmacéutico de cámara de SS. MM. y A. A. Tambien falleció anoche D. José Suarez Alvarez, portero mayor del cuarto militar de S. M.

Este ha dejado un hijo de doce años que tiene aprobados dos cursos de la segunda enseñanza con notas de sobresaliente, y la reina regente ha determinado costearle la carrera.

El director general de Propiedades, Sr. Alonso Castrillo, repuesto de su enfermedad, ha asistido hoy a su despacho, pero sin dedicarse al trabajo, por prescripción facultativa.

Sigue de gravedad la señora de Canalejas, madre del ministro de Gracia y Justicia.

De la muerte del célebre secuestrador de Figueras, fugado hace poco de aquella cárcel, da cuenta La Nueva Lucha, de Girona, en estos términos: «A las cuatro de la tarde del sábado último, hallándose paseando un guardia civil por la calle del Puente Mayor, observó que varios habitantes de dicha calle se dirigían hacia el río Ter, gritando ¡al ladrón!»

Seguieron al citado guardia, averiguando que el perseguido por la multitud era el preso fugado de la cárcel de Figueras hace pocos dias, que al ser conocido por una mujer se habia dado a huir apresuradamente.

El guardia dió el «alto a la Guardia civil» pero el fugitivo siguió avanzando y se lanzó al río, pasando a la orilla opuesta, seguido por el individuo del benemérito cuerpo que, sin despojarse de ropa alguna, cruzó tambien la corriente, acompañado de un vecino de Puente Mayor, que iba provisto de una escopeta cargada.

La noche se hallaba próxima, el bosque inmediato a iban faltando ya las fuerzas a los perseguidores, lo que decidió al guardia a mandar al paisano que con él iba que disparase el arma que llevaba sobre el fugitivo, haciéndolo con tal acierto, que el que escapaba cayó al suelo cadáver.

Registrados los vestidos del muerto, encontrábase una cédula con el sello de la alcaldía, ininteligible, expedida en Montuyar el 31 de Octubre de 1888 a favor de José Vilafra, natural de San Felu (Barcelona).

El Consejo de administración del Monte de Piedad y Caja de Ahorros, en sesión extraordinaria, ha acordado devolver gratuitamente, desde mañana 3 hasta el miércoles próximo, todas las mantas de cama empuñadas, exceptuando los lotes que constituyen empeños del comercio.

Si el valor de estas devoluciones no importase la cantidad de quince mil pesetas, se anunciará sucesivamente la devolución de otras prendas de abrigo, hasta completar dicha suma.

Estas operaciones se verificarán en la oficina central del establecimiento los dias 3, 4, 7 y 8 del actual, de diez de la mañana a tres de la tarde, mediante la presentacion del correspondiente resguardo de empeño.

De la Asociacion Benéfica del distrito del Centro hemos recibido el siguiente aviso: «El viernes 3 de Enero de 1890, a las tres de la tarde, se reúne en junta general extraordinaria la referida Asociacion, para tratar los asuntos de que se dará cuenta, en la Costanilla de los Angeles, tenencia de alcaldía, de puntual asistencia. Tambien pueden concurrir los vecinos del distrito que, sin ser socios, ofrezcan nuevos recursos para atender a las calamidades que nos rodean.—El secretario primero, L. FIGUEROA.»

El martes salió de Suez el vapor-correo Isla de Panay.

En la Coruña fondeó ayer tarde, sin novedad, el Alfonso XII.

A Las Palmas (Canarias) llegó ayer sin novedad el vapor correo Montecristo, continuando al poco rato su viaje para la Habana.

Las noticias de Cabo Juby recibidas en Canarias no acusan novedad en aquella factoría inglesa.

Con el título de La España Editorial ha comenzado a publicarse en Madrid una revista de literatura, música y teatros. Vera la luz los dias 1, 10 y 20 de cada mes. La suscripcion cuesta 10 pesetas al año en Madrid y 12 en provincias, y 15 y 18 respectivamente, si optan los suscritores por reintegrarse del importe de sus abonos en obras de la acreditada empresa, que lleva el mismo nombre de la nueva publicacion. Las oficinas se hallan en la calle del Tutor, 21, principal.

NOTAS MUNICIPALES

Los diez tenientes de Alcaldes interinos de Madrid, son los siguientes: 1.º D. Camilo Laorga, 2.º D. Mariano Nuñez Samper, 3.º D. José Gaye, 4.º D. Agustín Puch, 5.º D. Félix Martínez Villasaute, 6.º D. Pedro Méndez Vigo, 7.º D. Tomás Ariño, 8.º D. Santiago Nuñez, 9.º D. Florencio Gomez Parreño, 10.º D. Federico Arraondo.

Para el caso de que no puedan aceptar sus cargos los Sres. Villasaute y Gomez Parreño, el Municipio ha acordado que los sustituyan los señores Caballero y Barba y Jaques.

La votacion de síndicos verificada ayer en el Municipio no fué valida por insuficiencia de número. El Municipio nombró síndicos interinos a los señores Escobar y Morales.

El Ayuntamiento ha acordado celebrar dos sesiones semanales, los martes y viernes, a las dos de la tarde.

PERSONAL

Atendiendo al estado sanitario de Madrid, se ha suspendido, hasta nuevo aviso, las oposiciones a la cátedra de dibujo geométrico industrial vacante en la Escuela Central de Artes y Oficios.

La Gaceta de hoy publica las listas de los académicos de la Española, Ciencias Morales y Políticas y Ciencias Exactas, Físicas y Naturales que tienen derecho a concurrir a la eleccion de un senador, conforme a lo dispuesto en los artículos 20 de la Constitución y 1.º de la ley electoral.

El periódico oficial publica hoy un real decreto de sententia del Consejo de Estado declarando que Francisco Jorrito y su esposa Jacinta Hernandez no tienen derecho al abono de atrasos de la pensión que les fué concedida por real orden de 24 de Enero de 1885.

Nombramientos de alcaldes, hechos por sus respectivos Ayuntamientos, en el dia de ayer al constituirse dichas corporaciones:

- Coruña, D. José Marqués; Betanzos, D. César Sánchez; Corubion, D. Manuel Poquiano; Ortigueira, D. José Tejero; Santiago, D. Ramón Sarjuro; Noya, D. Ramón Miranda; Padron, D. Marcelino Varela; Carballo, D. Pedro González; Muros, D. Joaquin Fernández. Cuenca.—D. German Blanco. Alicante.—D. Rafael Ferrol. Avila.—D. Félix Sanchez. Jaen.—D. José Roldán. Murcia.—D. Eulogio Soriano. Oviedo.—D. Manuel Díez. Castellón.—D. Vicente Bella. Santander.—D. Mario Martínez. Sonia.—D. Román Lidrón. San Sebastián.—D. Victor Samaniego. Badajoz.—D. Joaquin Gomez. Irún.—D. Nicolás Guerendina. Motril.—Señor conde de Torre Isabel. Guadix.—Sr. Jimenez Vergara. Málaga.—Sr. Sanchez Pastor. Orense.—Sr. Perez Robo. Logroño.—Sr. Rodriguez Paterna. Coruña.—Sr. Marchesi Dalmau. Al elegirse el alcalde, protestó contra la eleccion, por incompatibilidad del elegido, el ex-ministro señor Costales. Guadalajara.—D. Miguel Mayoral, republicano progresista. Peñaranda (Salamanca).—Elegido un zorrillista. Córdoba.—D. Pedro Rey. Segovia.—D. Pedro de La Serria Cid. Mérida.—D. José Rico Perez. Sevilla.—D. Augusto Plasencia, conde de Santa Bárbara.

SUCESOS DE MADRID

Suicidio

El juzgado se presentó ayer en la plaza de la Independencia, núm. 9, piso cuarto, donde habia ocurrido la muerte de José Luis Redondo, de treinta y tres años, natural de la Habana y empleado en las oficinas del ferrocarril del Mediodía, según participó Eugenio Alonso Martínez, que tenía a aquel como hésped.

Las primeras diligencias revelaron que se trataba de un suicidio. Junto a la cama, dentro de una botella, se encontró una sustancia tóxica, y sobre una mesa la siguiente carta:

«Señor juez: Aquí no ha pasado nada; me suicidé porque la vida me es insostenible. A nadie se culpe.—José Luis Redondo.»

El juzgado dispuso que el cadáver fuera trasladado al depósito judicial y que hoy se le practicara la autopsia.

Rifas

Ayer rifaron en la calle de la Ventosa el capataz de la fábrica del gas, Manuel Bermejal y el jornalero Eustasio Lopez, con motivo de si el uno habia quitado al otro el paso por la acera.

La cuestion terminó disparando el primero un tiro sobre el segundo, a quien hirió en la region lateral derecha del cuello.

Pasó el herido al hospital, y el agresor se escapó.

Dos camareros del café del Reino (Fuencarral, 109), disputaron ayer tarde, infiriéndole uno a otro una puñalada en un brazo.

El agresor fué detenido, y el herido curado en la Casa de socorro del distrito.

Muertes repentinas

Dos ocurrieron ayer: en la casa núm. 122, patio, de la calle de Fuencarral, y otra en el 9, principal interior, de la de San Vicente.

El juzgado de guardia se constituyó ayer en la estacion del Mediodía para hacer levantar el cadáver de Juan José Lopez Gallardo, que venia con otros 34 presos en un coche celular, procedente de Manzanares, y que falleció cerca de Getafe.

Niños muertos

Esta mañana han sido hallados los cadáveres de dos niños recién nacidos, uno en la iglesia de San Sebastian y otro en la calle de la Cueva.

Choque de coches

Esta tarde, a las cinco, chocó un coche del tranvía con el que conducía la correspondencia pública de la estafeta del Este, en la calle de Alesia, frente al hotel de París. El primero sufrió varios desperfectos.

Durante el tiempo en que los agentes de la autoridad tomaban nota de lo sucedido, se aglomeró numeroso público y quedaron detenidos ocho tranvías.

CIRCULOS POLITICOS

CONSEJO DE MINISTROS

Una hora ha durado el celebrado esta mañana en Palacio bajo la presidencia de la reina. Después del resumen hecho por el Sr. Sagasta sobre los asuntos de más interés del exterior, y del curso que lleva la epidemia reinante, propuso el Gobierno, y acordó la reina, que el Sr. Antonio representara a S. M. en los funerales de la emperatriz del Brasil.

La reina firmó después los decretos nombrando al Sr. Viada, actual fiscal de la Audiencia de Madrid, teniente fiscal del Supremo.

El señor conde de Xiquena pasó a la firma de la regente varios suplementos de créditos para carreteras y para el fero de Maspalomas, en Canarias.

A las doce reuníase los ministros en la secretaría de Estado, ocupándose en las cuestiones relacionadas con la constitucion de los Ayuntamientos.

El ministro de la Gobernacion ha dado cuenta de numerosos telegramas que ha recibido de los gobernadores.

Se estudiaron tres casos de incompatibilidad de alcaldes, autorizándose al ministro citado para que los resuelva como estime más en armonía con la ley, la equidad.

La cuestion sanitaria tambien fué objeto de examen por parte de los ministros, que adoptaron algunos acuerdos para aminorar los desastrosos efectos de la actual epidemia.

Sólo en principio, y sin profundizar en ella, hablaron los consejeros de la cuestion política, porque el Sr. Sagasta dijo que continuando como continúa la enfermedad del marqués de la Vega de Armijo, hasta que éste se restablezca no debe celebrarse el anunciado Consejo para tratar preferentemente de la referida cuestion política.

El consejo terminó a las dos. Además del de Estado, faltaron los ministros de Marina y Hacienda.

No obstante lo que anteriormente decimos respecto de la cuestion política, que parece lo más exacto, se ha propalado esta tarde la especie de que se habia planteado la crisis en el consejo, comenzando a tratarse el asunto tomando pie uno de los ministros de la manifestacion hecha por el Sr. Sagasta de ante de la reina, de que el ministro de Hacienda no continuaría en el Gabinete por quebrantos de salud.

Sea o no cierto, el caso es que de la cuestion de la crisis se ha ocupado toda la tarde el señor Sagasta, conferenciando con varias personas, y en primer término con los ministros enfermos, a quienes ha visitado, rogándoles que, si el estado de salud se lo permitia, concurrieran al Consejo que se celebrará mañana en la Presidencia. En este Consejo quedará planteada oficialmente la crisis, y según impresiones de esta tarde, todos los ministros presentarán sus dimisiones, y el Sr. Sagasta procurará reorganizar el Gabinete de modo que represente la conciliacion de todos los elementos liberales.

La idea de la conciliacion estaba hoy tan extendida, que decian caracterizados liberales monárquicos que, si no le era posible al Sr. Sagasta realizarla, se encargaría cualquier otro hombre importante de esta labor, en la seguridad de que, con el Sr. Sagasta, ó con el Sr. Alonso Martínez, por ejemplo, la conciliacion resultará un hecho.

Consignamos opiniones, dejando al tiempo, ya breve, que esclarezca y confirme ó rectifique las presunciones.

De todas suertes, mañana, y si los ministros enfermos no se sintieran del todo bien, el sábado, el Sr. Sagasta principiará oficialmente los trabajos, que no han de ser pequeños ni fáciles, para conseguir una concordia y un Ministerio que la refleje.

NOTICIAS VARIAS

El general Martínez Campos ha estado en la Presidencia del Consejo para devolver al señor Sagasta la visita que éste le hizo ayer.

Mañana probablemente saldrá para Málaga el ministro de Hacienda, cuya dimision tiene ya el Sr. Sagasta.

Se anuncian próximas conferencias de los señores Lopez Dominguez, Cassola, Bosch y Fustegueras y Gamazo, aisladamente, con el presidente del Consejo de ministros.

Los ministros de la Gobernacion y Gracia y Justicia han conferenciado hoy en el despacho del primero.

EN BOLSA

No empieza mal el año, teniendo en cuenta el valor del cupon que se acaba de cortar.

BOLSA DE MADRID DEL 2 DE ENERO

Table with columns: ANTERIOR, DE HOY, ALZA, BAJA. Rows include: 4 Perpetuo al contado, 75.20, 74.25, -, 0.95; Banco de España, acciones, 411.50, 400.00, -, 11.50; Obligaciones de ferrocarril, 100.00, 100.00, -, 0.00; Letras: Londres, a 90 dias vista, 25.90, 26.10, -, 0.20.

TELEGRAMAS DE T. BÉNARD. Paris 2, a las 3,10 de la tarde. por 100 exterior, 75.51; por 100 francés, 87.87; por 100 alemán, 85.40; por 100 inglés, 86.25; por 100 portugués, 58.15; Egipto, 469.87. Lóndres 2 a las 2 de la tarde. Consolidado, 97.25; por 100 exterior, 72.19.

ESTADO DE LA TIERRA. Presidencia de España, 705.3 en San Sebastian; 10.0 en Madrid; 755.9 en Palma. Temperatura máxima, 11.0 en Palma; 14.0 en Segovia. Ayer llovió en Jaen, Barcelona, Murcia, Bilbao, Zaragoza, Lérida, Gerona y Huesca. Observatorio de Madrid: Temperatura máxima, 7.7; idem mínima, -4.7.

SI TUSCIS TOVES PASTILLAS GENAUDEL. En todas las Farmacias.

EL BANCO GENERAL DE MADRID. La Sociedad de Telefonos de Madrid recien de los señores abonados que en el Banco General de Madrid (Sevilla, 2, bajo) pueden satisfacer las cuotas de abono respectivas, que han de renovar en 1.º de Enero próximo, cuyo fin se hallan en dicho establecimiento de crédito los recibos correspondientes. Trancazo, gripe y toses: Curacion rápida con el jarabe doble balsámico sudorífico con Jabonadil. Farmacia Garcera, Príncipe, 13.

PÓLIZAS DE ACUMULACION DE LA EQUITATIVA. SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA, DE LOS E. U. DOMICILIADA LEGALMENTE EN ESPAÑA. MADRID, CALLE DE SEVILLA, NÚM. 16.

RESULTADOS OBTENIDOS EN METÁLICO A LOS 15 AÑOS, CON LAS PÓLIZAS DOTALES DE ENFE. PAAZO. (Apreciados como inserción a interes compuesto). Table with columns: Núm. de la póliza, Capital asegurado, Total de primas pagadas en los 15 años, Valor efectivo al término de los 15 años, Tanto por ciento de las primas pagadas, Tipo de interés con que se han calculado los resultados en la liquidacion.

Las pólizas de La Equitativa constituyen, cuando un ahorro importante, a la vez que asumen el riesgo de muerte durante el plazo de acumulacion. (Las pequeñas diferencias en el tipo de interés resultantes dependen de las circunstancias de cada seguro.) Las dotales de 10 años, siquiera su más corto periodo no permita el mismo desenvolvimiento para la acumulacion de beneficios, los están obteniendo en una proporcion satisfactoria. Las pólizas de Vida en 15 pagos, vencidas ahora, arrojan tambien resultados muy ventajosos, según los ejemplos siguientes:

Table with columns: Número de la póliza, Capital asegurado, Total de primas pagadas en los 15 años, Valor efectivo al término de los 15 años, Tanto por ciento de las primas pagadas.

Las pólizas de pago vitalicio, no obstante haber cubierto del mismo modo el riesgo de muerte y haber sido para este caso muy inferior el coste de las mismas, al término de la acumulacion han producido una suma en efectivo que fluctúa entre 75 y 100 por 100 del total de primas anuales pagadas, según que el plazo de acumulaciones ha sido de 10 ó de 15 años.

Con las pólizas por 20 años de próximo vencimiento se esperan resultados respectivamente mayores que los alcanzados con las de 15 años, a juzgar por el estado que acredita actualmente la acumulacion de las mismas por los 18 años ya transcurridos.

Pidanse prospectos, informes y ejemplos de resultados a la Sucursal de España (Madrid, calle de Sevilla, 16), ó a sus Delegaciones y Agencias.

BIBLIOGRAFIA

(Se dará cuenta en esta seccion de las obras de que se remitan dos ejemplares.)

El aparecido, por Wilkie Collins, version española de E. Godiner.—Percy y el profeta, traducción de E. el mismo.—El Cosmos Editorial, Arco de Santa María, núm. 4, bajo, Madrid.

Wilkie Collins es el novelista inglés que más interés suele dar a sus producciones, sin que pierdan por eso la naturalidad y el espíritu profundo de observacion.

La novela en que nos ocupamos la escribió durante un viaje por los Estados Unidos, y está fundada en un hecho real y positivo que causó gran sensacion en aquel país. En el nuestro lo tiene muy grande, porque se pintan en ella los efectos de la accion popular, que en la tierra de los yankees estuyo a punto de hacer condenar a muerte a dos hermanos convictos y confesos de un homicidio que no se habia cometido.

Percy y el profeta, que se publica en el mismo tomo, es un cuento muy interesante, escrito en un estilo eminentemente humorístico.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS

Con motivo del fallecimiento del eminente tenor D. Julian Gayarre, y queriendo rendirle el último tributo la empresa del teatro-circo de Pries, de acuerdo con su compañía, ha dispuesto suspender la función anunciada para hoy.

En la tarde y noche de ayer estuvieron bastante concurridos los principales coliseos de Madrid. En el de la Comedia y en el Español, especialmente, hubo más público que en los pasados días de Navidad.

Deseosa la empresa de la Infantil de contribuir al alivio de los necesitados á causa de la epidemia reinante, ha dispuesto que las funciones de hoy se den á beneficio de los mismos, y que el producto íntegro de taquilla se ponga á disposición del gobernador civil.

La empresa del teatro de la Alhambra, deseando remediar en lo posible los daños que causa la actual epidemia, ha decidido organizar una función extraordinaria y fuera de abono á beneficio del nuevo hospital inaugurado en el palacio de Bellas Artes.

En el teatro Lara se representará mañana el aplaudido juguete cómico Los langostinos, la lindísima comedia En plena luna de miel y El martes de Carnaval en casa de las de Gomez, puesta en escena á beneficio de las señoras de la compañía ayer tarde, y en la cual han introducido reformas de canto, baile y otros extraordinarios.

El cierre de Estava durará diez días; vencido este plazo, la empresa convocará á los artistas á una reunión en la que se resolverá lo más conveniente á los intereses de aquélla y de éstos.

GULTOS PARA MAÑANA

San Antero, Papa y mártir y Santa Genoveva, virgen. CUARENTA HORAS.—En las Valdecas; misa solemne á las diez, y por la tarde preces y reserva. VISITA DE LA CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora del Buen Consejo en San Isidro, ó de las Escuelas Pías en San Antero.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA

ESPAÑOL.—A las 8 y 1/2.—55 función de abono.—Turno 2.º impar.—El padron municipal.—Vivir para ver.—El mundo comedia es, ó el baile de Luis Alonso.

COMEDIA.—A las 8.—Turno 3.º—4.ª serie.—Creced y multiplicaos.—La sopa de almendra. LARA.—A las 8 y 1/2.—4.ª serie.—Turno 2.º par.—Los langostinos.—Segundo acto.—En plena luna de miel.—Los martes de las de Gomez. ALHAMBRA.—A las 8 y 1/2.—Sociedad secreta.—Figaro (estreno).—El año pasado por agua.—Panorama nacional. ZARZUELA.—A las 8 y 1/2.—De Madrid á París.—Historias y cuentos.—Segundo acto. MARTIN.—A las 8 y 1/2.—El nacimiento del Mestas.—La degollacion de los Inocentes. PRICE.—A las 8 y 1/2.—La bruja. GRAN CICLORAMA DE LA EXPOSICION UNIVERSAL.—(Alcalá, 16).—De doce de la mañana á doce de la noche.—Entrada, 50 céntimos de peseta. GRAN TIRO DE PALOMAS (detrás de las tapias del Retiro).—Se tira al vuelo todos los jueves y domingos desde las tres de la tarde.—Los demás días de la semana hay tiradas reservadas.

MADRID: IMPRENTA DE FONTANET, LIBERTAD, 29.

NUEVAS PÍLDORAS, AZUCARADAS, DE HAYDOCK PARA EL HÍGADO

Admirable y extraordinaria combinación de medicina. Las victorias de la ciencia—los telegramas eléctricos, el vapor y la imprenta—han causado una revolución en todo el sistema del globo y han hecho mejor y más sabio á todo el género humano. Así es que, aunque se usa un número infinito de píldoras para la enfermedad, y reclaman muchos sobre su mérito, el notabé de descubrimiento del doctor Haydock los ha eclipsado á todos y ha fundado un

NUEVO SISTEMA MÉDICO.

Los doctores, cuyas vastas dosis de cuatro ó cinco píldoras debilitan el estómago y paralizan los intestinos, deben rechazar al hombre que restituya la salud y el apetito con una ó dos de sus extraordinarias píldoras vegetales. Una ó dos de las NUEVAS PÍLDORAS DEL DOCTOR HAYDOCK PARA EL HÍGADO bastan para poner el estómago en perfecto orden, crear el apetito y despejar el espíritu. Si el Hígado está afectado, recobrará sus funciones, y si el Sistema Nervioso está debilitado le dará vigor y fortaleza.

SÍNTOMAS DE LA BILIS

- 1.º El paciente se queja de plenitud en el estómago. 2.º Distensión de los intestinos por el viento. 3.º Carácter árido ó ardor en el estómago. 4.º Laxitud ó cansancio, somnolencia después de las comidas. 5.º Mal gusto en la boca y la lengua amarillenta. 6.º Constipación con alguna diarrea. 7.º Jaqueca. 8.º Depresión de ánimo y mucha fatiga. Todos los síntomas anteriores demuestran el desarreglo de las funciones del Hígado, y de aquí la gran importancia de cualquier error que se cometa respecto al estado del paciente. Este deberá administrarse inmediatamente un Estímulo para el Hígado, cuya lo más conocida es una píldora. La experiencia diaria demuestra que ésta, cuando la píldora está propiamente preparada, es el medio más expedito de estimular y promover la acción del Hígado, en el cual puede conlirse siempre. Yo he conseguido muchos años de mi vida á componer una píldora que obra pronta y sistemáticamente como Remedio Bilioso. Yo no creo en los purgantes fuertes, y por consiguiente he confeccionado una Píldora que por sí sola es una dosis activa y suficiente, á la cual he dado el nombre de NUEVA PÍLDORA DE HAYDOCK PARA EL HÍGADO. Que es el verdadero grano y esencia de la salud, y la gran bendición que la Ciencia ha dado al mundo.

Para la Prostración Nerviosa, la Bilis, Debilidad, Laxitud general, Falta de Apetito y Jaqueca, las NUEVAS PÍLDORAS DE HAYDOCK PARA EL HÍGADO serán un Remedio Efectivo. Cada poción contiene 20 píldoras. Precio: Veinticinco centavos. De venta en todas las Boticas.

A cualquier escéptico que desee probar estas Píldoras se le remitirá un pome postal al recibir su nombre y dirección. Pídanse por medio de una tarjeta postal un ejemplar del folleto titulado EL HÍGADO Y SUS MISTERIOS (The Liver and its Mysteries), que suministrará valiosos informes á todo el mundo.

HAYDOCK & CO. NEW YORK, E. U. de A.

ADVERTENCIA.—Se previene á todos los boticarios que el nombre del único agente, J. H. FRANCIS y W. H. TAYLOR y C.ª, deberá hallarse escrito al través de cada docena de paquetes de las PÍLDORAS DE HAYDOCK PARA EL HÍGADO, sin lo cual serán falsificadas. AVISO.—Todos los boticarios en Madrid deben mandar sus pedidos por píldoras de Haydock á los Sres. Lanman & Kemp, de New-York U. S. A.

UNICOS DEPOSITOS EN MADRID.

Farmacías de D. Guillermo Torres Muñoz, San Marcos, 41 (esquina á la ca. San Bartolomé), y Aribas, Puebla, 41.

ENFERMEDADES SECRETAS. Ocho años consecutivos de éxito. Curación radical con las cápsulas euppéuticas de Sándalo del Doctor Pina, únicas recomendadas por las Academias de Medicina de Barcelona y Mallorca, y reconocidas por las autoridades superiores á todas las similares. Precio, 46 rs. En venta: Botica del autor, Plaza del Puro, 6, Barcelona; Madrid, M. García, Capellanes, 4; Botica de Ortega, León, 41, y principales boticas.

GRANJA DEL ATANOR

Paseo de Melancólicos 4 (Ronda de Segovia) y calle de Moreno Nieto, 1 (izquierda de la Calzada del puente de Segovia), MADRID. Grandes y escogidas colecciones, á la vista y á elección de los compradores, de árboles frutales, de sombra y de adorno, y coníferas en todas clases, variedades y tamaños. Arbustos de hoja persistente y caediza. Especialidad en rosales ingertos. Construcción y arreglo de jardines, parques y paseos. Plantaciones en grande y pequeña escala dentro y fuera de Madrid. Catálogos y noticias en el establecimiento (teléfono 1.141), y en la oficina central, calle de San Miguel, 27, primero izquierda (teléfono 1.149).

LOS PRODUCTOS DE LAS GRANDES FABRICAS DE CHOCOLATES Y DE DULCES DE MATIAS LOPEZ. MADRID—ESCONIA. han obtenido 31 recompensas industriales en otras tantas Exposiciones, cuatro medallas de oro en la de Barcelona, y han sido las UNICAS DE ESPAÑA premiadas con DIPLOMA DE HONOR la primera y más alta recompensa en el Gran Concurso internacional de Bruselas. EXÍJASE LA VERDADERA MARCA. De venta en todas las principales tiendas de ultramarinos de España. Depósito central: Montero, 4. OFICINAS: Palma Alta, 8.—MADRID.

FÁBRICA Y ALMACEN DE APARATOS, TARJETAS Y ARTÍCULOS PARA FOTOGRAFÍA. ÚNICA CASA EN ESPAÑA. LOHR Y MOREJON ESPOZ Y MINA, 3, PRINCIPAL. Aparatos completos para artistas y aficionados.

LA MAQUINARIA INGLESA PLAZA DEL ANGEL, 18 MADRID. Especialidad en máquinas de vapor y accesorios para las mismas. Bombas, prensas, tubos de hierro, mangas de lona y de goma, correas, etc.

EL DIA EN BURDEOS. Journal en venta á La Librairie Nouvelle, BORDEAUX, place de la Comédie.

MAQUINAS DE VAPOR Y CALDERAS

Idem para la fabricación de chocolates, y tejas y ladrillos. Idem para picar y embutir. Bombas de incendios, riego y trasiago. Prensas para vino y aceite «La Sanson.» Incubadoras, máquinas de encorchar y capsular. Gatos belgas, todo acero, cabrestantes y poleas diferenciales. Alambiques Vallyse, correas, tubos goma y lona, etc., etc. Máquinas y todos los accesorios para marquertería. Máquinas para todas las industrias. M. CHESELET, Espoz y Mina, 13, Madrid

En las Farmacias, Perfumerías y Bazaros La VELOUTINE. Polvo de Arroz especial. Preparado al Higiene por CH. FAY, Perfumista. PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS.

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer. MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona. NO TIENE RIVAL para impedir la calvicie y caída del cabello. Es el único que lo hace crecer vigorosamente. Evita positivamente las canas y devuelve al cabello como su primitivo color, dando á su raíz el vigor de la juventud. Cura infaliblemente la caspa, tina, y todos los humores de la cabeza. De venta en todas las farmacias y perfumerías. Agentes generales para España, Vilanova hermanas y C.ª, Barcelona.—Sucursal en Madrid: Claudio Coello, 26, segundo.

IMPERIAL ACEITE SECANTE COCIDO. Privilegio de los fabricantes William Taylor y C.ª LIVERPOOL (Inglaterra). ESPECIAL PARA PINTURA. Véase el anuncio grande publicado en EL DIA el 30 de Noviembre.

TRABAJOS CALIGRAFICOS. Letra redonda, gótica y de adorno de diferentes caracteres, propias para portadas de títulos de fincas, hojas de méritos y servicios, etc., así como también cursiva para copia de toda clase de documentos. Aguja, 21, 3.ª derecha.

EL DIA se vende en París á diez céntimos cada número en los siguientes puntos: Kioskos 213 y 46, frente al Grand Hotel, Boulevard des Capucines. Kiosko 23, Boulevard des Italiens, esquina á la rue Choiseul. Kiosko 144, plaza del Palais Royal, esquina á la rue Saint Honoré.

DOS SEÑORITAS. desear dar lecciones de primera enseñanza, á domicilio. También se encargan de bordados para equipos y demás. San Vicente Baja, 64, principal. DR. GONZALEZ. especialista en las vías urinarias y matriz. Montero, 41.

Carretilas, herramientas, fuelles de fragua, Toledo 82. ON DEMANDE un ingénieur pour prendre la direction d'une mine de plomb en Espagne. Connaissance du Français indispensable. Ecrire aux initiales: A. X. Poste-restante bureau de la Madeleine. PARIS, en mentionnant positions occupées antérieurement et appointements désirés.

LA SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA ha trasladado sus oficinas de la calle del Carmen, 18, á la de ALCALA 6 y 8, donde se continúa admitiendo anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero. Envía gratis tarifas de precios á las personas que las pidan. OFICINAS: Alcalá, 6 y 8, Madrid. Teléfono 517.

SE VENDE una magnífica colección de cuadros de galería y otros objetos, todo antiguo. Rojas, 4, principal.

ANUNCIANTES. LA EMPRESA ANUNCIADORA LOS TIROLESES se encarga de la inserción de los anuncios, reclamos, noticias y comunicados en todos los periódicos de la capital y provincias, con una gran rebaja para vuestros intereses. Pídanse tarifas que se remiten á vuelta de correo. Se cobra por meses presentando los comprobantes. OFICINAS: Barrionuevo 7 y 9, entre calle MADRID.

EL DOTE DE MARGARITA. NOVELA IMITADA DEL INGLÉS POR ENRIQUE PASTOR Y BEDOYA

hija, á quien dirigió estas palabras, últimas que pronunció: —Margarita de mi alma, conozco que mi fin se acerca, y el sentimiento que me produce el separarme de tí sólo puede neutralizarlo la esperanza de que voy á un mundo mejor, donde el arrepentimiento se recompensa con una felicidad eterna. Allí, en el cielo, espero reunirme con tu madre, á quien deberé el perdón de mis culpas, pues Dios no desoye el ruego de los ángeles. Grandes han sido mis faltas; pero bien duramente las expío. Nada me sería tan grato como vivir, si pudiera, para tí sola. Poco tiempo he tenido para quererte; pero es tanto lo que te he amado desde que te tengo á mi lado, que creo que te he reintegrado de todo el cariño que te debía. Este amor tan puro y tan inmenso es el que me permite ver llegar sin espanto la hora de mi agonía. Si viviera, mi vida sería un continuado tormento, pues no podría dejar de pensar incesantemente en que he sido tan insensato que he ido á buscar la felicidad fuera de mi casa, cuando Dios me la había colocado dentro de ella; y este recuerdo y la imposibilidad de remediar el mal, son superiores á todo sufrimiento. En esta hora suprema no quiero ver ni á tu madre, ni á tus hijas, ni, sobre todo, á su hijo, pues en la hora del perdón temería que mi cariño á tí me hiciese imposible concedérselos. No viéndolos, les perdono, y no es á ellos, sino á mí mismo á quien hago responsable de sus faltas, por la que yo he cometido, dándoles ocasión para conducirse como lo han hecho. La prueba de que les perdono, es que deploro, aun cuando no puede remediarlo, el abandono en que quedan sumidos: sólo á tu generosidad deberán

no percer en la indigencia. Conozco tus sentimientos, y no creo deber recomendarte nada. Afortunadamente, Carlos te ama, y por amor conlevará gustoso el sacrificio que te pido en favor de la que fué mi familia. Vas á ser dueña de una fortuna, y á enlazarte con el elegido de tu corazón, muy digno por todos conceptos de ser feliz. Carlos entró durante esta conmovedora escena, y el baron continuó: —Sé feliz, hija de mi alma; sé feliz, Margarita, y tú, Carlos, acércate también, que quiero morir bendiciendo vuestra unión... Y al decir esto, colocó ambas manos sobre las cabezas de Carlos y Margarita, y espiró con la sonrisa en los labios. La muerte de su padre fué un rude golpe para la pobre Margarita. Ella lo había querido siempre, á pesar de sus desdenes y de su gran indiferencia. ¡Cómo no le querría en aquel momento, cuando acababa de prodigarle las mayores pruebas de cariño! A la muerte del baron no tardó en seguir en cortos plazos la de los duques. Margarita y Carlos quedaron, pues, huérfanos casi al mismo tiempo. Muerto el baron, ya sabemos que se encontraba en la indigencia la madrastra de Margarita, puesto que el título y las rentas de la baronía debía heredarlos el joven Eduardo Good, que iba á casarse con Rosalinda Broker. La baronesa pasó unos cuantos días de mortal angustia. Pero no fueron muchos; porque Margarita no tardó en señalar á su madrastra una renta de mil libras, no sin haber encargado antes á su tío que lo ocultase á Carlos, para mantenerlo en la creencia de que su prometida no tenía dote. Y aquí encaja como de molde una observación. El padre de Margarita, al casarse la primera vez, lo hizo impulsado por un móvil egoísta: el de levantar el embargo de sus bienes, tener un heredero para asegurar la renta de la baronía y disponer de la renta del dote de su mujer. Pero al lograr el primero de sus propósitos, viendo libres de hipotecas sus bienes, hubo de renunciar á lo segundo, puesto que la muerte de su esposa le privaba de un heredero varon, á menos de

no contraer segundas nupcias; y cosa inexplicable y que prueba cuán errados son ciertos actos de los hombres, en vez de casarse el baron al año de enviudar, y como hubiera podido y debido hacerlo, con una mujer que hubiese sido una segunda madre de su hijo, lo hizo con quien no tenía fortuna, creyéndola el millonaria, y con quien racionalmente no podía esperar tener sucesión. En cambio, Carlos, que desde niño había querido á Margarita sólo por ella misma, prescindiendo de su dote, pues estaba en la creencia de que no lo tenía, se hallaba destinado á recibir la grata sorpresa de encontrarse con una fortuna que él no había buscado, sino que había venido á buscarle á él. En el mundo es aún más frecuente de lo que se cree este hecho, y tal vez consiste en que la fortuna, al fin, tiene nombre de mujer y participa algo de las condiciones de ésta, que mira siempre con desdén á quien con más ahínco la desea. La fortuna, que no es nunca para el que la busca, en la generalidad de los casos favorece al que menos empeño pone en conseguirla. Por lo demás, que ella no produce por sí sola la felicidad, es tan evidente como que la carencia absoluta de la misma produce la infelicidad. La dicha no puede ser patrimonio del ser humano, porque sólo aquel que carezca de deseos que no le sea dable satisfacer, puede ser feliz. Durante el año de luto no era posible casarse. Margarita, muerto su padre, se volvió al lado de su tío en Brighton. Habían transcurrido algunas semanas del primer aniversario; y aun cuando todo estaba ya arreglado para celebrar las tres bodas al ocurrir las desgracias que motivaron su suspensión, nadie se atrevía á tomar ahora la iniciativa para pedir que se llevasen á cabo. Todos tenían el mismo deseo de que tan fausto acontecimiento tuviera lugar; pero ninguno se atrevía á proponerlo. Un hecho independiente de la voluntad de los interesados vino á hacer necesaria la solución. Cuando terminó la licencia de Carlos, éste presentó la dimisión de su cargo diplomático. La muerte de su padre le había elevado á la dignidad de lord, y sus servicios en los destinos que había desempeñado ya le habían dado justa fama de una sagacidad nada común. El Gobierno, por medio del

ministro de Negocios extranjeros, que era por cierto á la sazón su tío y antiguo jefe en la carrera, le ofreció entonces la embajada en Constantinopla. Convenido de que podía prestar á su país un servicio eminente en aquellos momentos difíciles, Carlos aceptó este puesto, que llenaba todas sus aspiraciones. Su presencia era indispensable en la capital de Turquía, y su tío le manifestó que no le daba más que dos semanas para prepararse y marchar, pudiendo volver más tarde para casarse, si no prefería realizarlo antes de irse, lo que en su opinión era más conveniente. Consultado el caso, todos se inclinaron á la realización de las tres bodas pendientes dentro de las dos semanas de plazo, puesto que los preparativos estaban hechos. Para arreglar los pormenores del dote de su hija y de su sobrina, tuvo Mr. Broker que entenderse con Carlos y con el nuevo baron de Blackfield. La antevíspera de la ceremonia religiosa, Mr. Broker rogó al novio de Margarita que tuviera la bondad de ir á verle á su despacho. Pocos minutos después de citado, se presentó el nuevo duque de Fieldblack al tío de su prometida. —Aquí me tiene V. ya, le dijo. ¿De qué se trata? —De la prosa del matrimonio. Del dote de Margarita. —Ya sabe V. que yo no ignoro que no lo tiene, lo cual es para mí del todo indiferente. —Ya sabe V. muy bien que Margarita no hereda ninguna fortuna de la baronía de Blackfield, que corresponde con el título á mi futuro yerno, como único parlante varon de mi difunto cuñado. —Lejos de sentirlo, me alegro. Si Margarita no es baronesa, será duquesa de Fieldblack, en lo cual no pierdo; y en cuanto á las rentas de la baronía, no nos hacen falta, pues con las del duque y el sueldo del cargo que me acaba de confiar el Gobierno, tendré lo suficiente para vivir, no sólo con arreglo á mi posición, sino con absoluto desahogo, sin necesidad de dote de ninguna especie. —Yo no he dicho que Margarita no aporte dote ninguno, porque no debe V. olvidar que mi sobrina, aun cuando no hereda nada de su padre, había heredado antes á su madre. —Lo sé, y no ignoro el destino que á esa herencia se dió; y repito que Margarita no necesita de nada, porque será dueña de cuanto yo posea.